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政务动态

金秋时节，走进历山
脚下的垣曲县运通种植专
业合作社的小米加工厂，
但见机声隆隆，新收获的
谷子经过碾米、抛光、色
选等工序，变身金黄色的
小米进入包装袋……

合作社负责人贾吉明
告 诉 记 者 ：“ 今 年 的 新 小
米已进入销售旺季，由于
米 粒 晶 莹 圆 润 、 色 泽 诱
人，我们注册的‘历山小
米 ’， 源 源 不 断 地 销 往 北
京、上海等地，出现供不
应求的好势头。”

今年 54 岁的贾吉明是
一 个 敢 想 敢 干 的 创 业 者 。
年轻时他跑过运输、开过
饭店。2011 年 7 月，贾吉
明只身回到自己的老家历
山镇神后村，横下心来要
在土地上做文章。他成立
运通种植专业合作社，先
是种植金丝皇菊，后来开
始种植小米。因为当地日
照充足、气候凉爽，谷子
生长期长，出产的小米远
近闻名。从 2016 年起，合
作 社 先 试 种 了 200 亩 谷
子 ， 在 取 得 成 功 经 验 之
后，第二年就扩大种植面
积 800 亩。随后像滚雪球
一 样 ， 流 转 土 地 1300 亩 ，
涉 及 允 西 河 畔 3 个 行 政

村，建成了在全县有影响的千亩优质谷子生产基
地。运通合作社也成了一家集谷子规模种植、加
工、销售和新技术推广于一体的农业专业合作社。

为了发展谷子产业，运通种植专业合作社于
2019 年投入百万元，建起小米加工厂，引进了先
进的小米加工设备。小米加工设备除合作社使用
外，也解决了当地谷子种植户加工难的问题，使谷
子种植这一特色产业的发展更加规模化。

要做好历山小米产业这篇特色文章，必须走科
学、持续、稳步发展的路子。合作社与省农科院谷
子研究所建立了长期技术合作关系，先后实施了谷
子有机旱作示范工程和“谷子-油菜”轮作模式，
形成了“冬种油菜夏种谷”的可持续发展新模式。
所生产的谷子，不仅色泽金黄、颗粒饱满，熬煮出
的小米汤更是香醇浓郁、沁人心脾。此外，多措并
举积极创建品牌，合作社加工的黄馧历山小米，已
取得国家绿色产品认证，还进入山西特优农产品品
牌目录库。

秋风卷金浪，谷穗遍地香。运通种植专业合作
社通过土地流转、吸纳务工等形式，采取“合作
社+基地+农户”的发展模式，发展的优质、绿
色、有机、无公害谷子，不仅在市场上赢得了声
誉，也给当地村民带来了经济利益，每年合作社要
支付土地流转费和务工费 60多万元。

“我回家乡办合作社、发展谷子产业的初衷，
就是要带动村民持续增收，为产业兴旺、乡村振兴
作点贡献。经过多年的努力，现在看来，目标基本
实现了。”贾吉明说。
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本报讯 近日，副市长孙鹏程主
持召开全市食品药品安全工作电视电
话会议。会议传达了全省食品药品安
全工作电视电话会议主要精神，通报
了当前食品药品安全工作情况，并安
排下一步工作。

孙鹏程指出，食品药品安全是事
关人民群众身体健康、生命安全的头
等大事，我们要充分认清当前形势，时
刻保持高度警惕，切实增强做好食品
药品安全工作的责任感和紧迫感；要
强化“党政同责”，健全工作协调机制，

压实部门责任，夯实基层治理，强化企
业主体责任，全面抓好企业责任体系
建设；要紧盯源头治理，强化隐患排
查，加大对农村食品的专项整治，始终
保持对违法犯罪行为的高压态势；要
加强长效机制建设，针对普遍性、规律
性问题，举一反三、标本兼治，严防反
弹回潮；要强化工作业绩考核，进一步
发挥好考核“指挥棒”的作用，全力实
现主要工作任务和重点指标，推动我
市食品药品安全工作再上新台阶。

（梁 浩）

全市食品药品安全工作电视电话会议召开

本报讯 （记 者 牛嘉荣 游映
霞） 10 月 13 日至 15 日，第四届中国
考古学“西阴论坛·青铜冶铸与夏商
文明”国际学术研讨会在夏县召开。
来自海内外近百位专家学者、媒体记
者参加会议。

自中国考古学“西阴论坛”创办
以来，已成功举办三届。本届“西阴

论 坛 ” 主 题 为 “ 青 铜 冶 铸 与 夏 商 文
明”，作为一项国际学术研讨会，旨
在研讨我国近年夏商冶铜矿冶遗址考
古 新 发 现 及 世 界 范 围 内 相 关 研 究 进
展，推动早期矿冶文明的交流互鉴。

研讨会上，北京大学历史学系教
授朱凤瀚以 《关于商人的铜料来源》
为题开讲。随后，全国考古领域知名

高等院校、研究机构的专家学者及海
外专家学者结合各自的研究课题和考
古 发 现 ， 围 绕 “ 青 铜 冶 铸 与 夏 商 文
明 ” 这 一 重 大 课 题 展 开 系 列 学 术 研
讨，从不同视角深刻阐释了青铜冶铸
在夏商文明中的重要地位和作用，重
新认识晋南地区在夏商王朝发展与崛
起进程中的重要战略资源地位。

近年来，我市持续举办“西阴论
坛 ”， 不 断 提 升 论 坛 的 规 格 和 水 平 ，
提高论坛的专业度、含金量和影响力，
以实际行动贯彻落实习近平总书记关
于文物工作重要论述和重要指示批示
精神，以对历史、对未来、对人民高
度负责的政治自觉，不断为“把中国
文明历史研究引向深入”贡献运城力
量。

第四届“西阴论坛·青铜冶铸与夏商
文明”国际学术研讨会在夏县召开

本报讯（记 者 李静坤 通 讯
员 李 喆）“自从有了公平秤，买完
菜不放心随时可以复称一下，再也不
用担心分量不足了，如果有问题还能
现场解决，心里踏实多了。”近日，在稷
山县两红农贸市场购买蔬菜的王阿姨
开心地说。

民生计量无小事，一斤一两总关
情。今年以来，稷山县纪委监委深化
整治民生领域损害群众切身利益问
题，持续靠前监督、精准监督，聚焦“全
县市场交易电子计价秤缺斤少两问
题”，联合县市场监督管理局等部门开
展专项整治行动，严厉打击“鬼秤”等
计量领域违法行为。

为从源头规范计量器具，杜绝缺
斤短两等现象，稷山县纪委监委与多
部门联合开展农贸市场电子秤检测活
动。活动现场共对 322 家沿街门店、

商 场 超 市 的 414 台 计 量 器 具 进 行 检
测。对发现的可疑电子秤送至该县综
合检验测试中心进行检测，共行政立
案 28起，合计罚没款 1.7万余元。

与此同时，稷山县纪委监委督导
市场监督管理局大力开展农贸市场

“公平秤”利民行动，分别在两红农贸
市场和西街菜市场设立公平秤，同时
醒目张贴 12315 投诉举报电话。

“这是深入推进群众身边不正之
风和腐败问题集中整治的具体实践，
也是回应群众关切的有力举措。”稷山
县纪委监委相关负责人表示，“我们将
持续加大监督执纪力度，紧盯重点场
所、重点岗位，动真碰硬解决民生突出
问题，高效推动形成政府监管、企业自
治、行业自律、社会监督的多方共治格
局，打造让群众放心、安心、舒心的市
场环境。”

稷山县纪委监委与多部门联合

开展专项整治 严厉打击“鬼秤”

本报讯 （记 者 雷登攀 通 讯
员 张晓鹏） 秋季是重大动物疫病高
发期。近段时间，河津市组织开展
2024年秋季重大动物疫病疫苗接种免
疫工作，确保畜牧业生产安全、稳
定。

山西恒瑞博养殖有限公司是河津
市最大的蛋鸡生产企业。9 月下旬，
该公司采购 300 瓶共计 15 万毫升的禽
流感疫苗，每天由 12 名防疫人员分
组为蛋鸡注射，确保防疫工作顺利完
成。该公司相关负责人介绍：“企业
蛋鸡存栏量在 55 万羽，公司每年的
防疫费用高达 50 万元。这两年，国
家对规模养殖户实行畜禽‘先打后
补’政策，公司每年能领取补贴将近
20万元。”

畜禽“先打后补”是畜禽规模养
殖户自己买疫苗、自己打疫苗，然后
政府来补贴的一种新型防疫模式。为
了提高饲养积极性，河津市从 2021
年开始实施“先打后补”政策。以今
年秋防为例，预计补贴金额在 50 万
元左右，大大降低了养殖户的养殖成
本。

今年，河津市秋季重大动物防疫
工作从 9 月 1 日开始。河津市畜牧兽
医发展中心第一时间派出 9 支技术指
导服务小分队约 50 名畜牧骨干，下
沉到 1200 余家养殖户，开展政策宣
传、防疫指导等工作，力争做到村不
漏户、户不漏畜、畜不漏针。截至目
前，河津市畜禽免疫率已达 30%，预
计 11月底实现免疫全覆盖。

河津

打好秋季“预防针” 筑牢畜禽“免疫网”
本 报 讯 （见 习 记 者

徐帆扬 通讯员 梁 苗）
为推动党的二十届三中全
会 精 神 在 临 猗 县 落 实 落
地、见行见效，10 月 15 日，
临猗县组织人事干部领导
干部履职能力提升专题培
训班在临猗县委党校开班。

本 次 培 训 班 为 期 4
天 ， 坚 持 课 程 紧 跟 形 势 、
内容紧跟需求、形式紧跟
对象，采取“专题辅导＋
业务讲解+研讨交流”方
式进行，安排了党的二十
届三中全会精神、《中国共
产党纪律处分条例》、干部
考察、发展党员、档案管
理、工资调整、人才政策
等业务实操课程，更好满
足 组 织 期 望 、 岗 位 需 求 、
干部需要。

参 训 学 员 纷 纷 表 示 ，
此次培训是政治之训、能
力之训、作风之训，将坚
持 学 以 致 用 、 学 用 结 合 ，
把“一下子触动”的所思
所悟，转化为“一揽子行
动”的工作举措。
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二版责编 王永俊 校 对 李 岩 美 编 冯潇楠

本报讯（记者 孙 雄）10 月 14
日，“万企兴万村”运城行动工作推进
会召开。市政协副主席、市工商联主
席张东婷出席会议。

会议传达“万企兴万村”山西行动
现场推进会暨民营企业助力县域经济
高质量发展大会精神，发布 2024 年度

“万企兴万村”运城行动先进典型名
单，并为“万企兴万村”运城行动典型
项目和优秀企业颁奖授牌。

张东婷指出，要提高站位，扛牢责
任，深入推进“万企兴万村”运城行动，
引导广大民营企业将自身发展与农村
发展、个人富裕与农民富裕有机结合，
进一步增强党在民营经济领域的凝聚

力和向心力。要总结经验、查找不足，
突出重点、精准发力，聚焦产业发展，
强化人才支撑，关注企业需求，进一步
激发民营企业潜力，为全面推进乡村
振兴作出新的贡献。

会前，与会人员深入“万企兴万
村”省级典型项目——山西中农乐农
业科技股份有限公司示范基地考察学
习，现场感受产业振兴对乡村振兴的
重要促进作用，详细了解企业与行政村
结对共建，开展消费帮扶、产销对接，建
立企业、群众利益联结机制的典型经
验，并围绕企业发展与乡村振兴有效结
合，促进农民增收致富，带动乡村经济
振兴等方面进行深入探讨交流。

“万企兴万村”运城行动工作推进会召开

▼绛县沿涑水河田园风
光 示 范 带 建 设 稳 步 推 进（10
月 14日摄）。

涑水河是运城的母亲河，
发 源 于 绛 县 陈 村 镇 莲 花 池 。
近年来，绛县紧紧围绕黄河流
域生态保护和高质量发展战
略，把项目建设作为示范带建
设的硬支撑，谋划实施了一批
生态保护和修复重大项目工
程，着力推进沿涑水河田园风
光示范带建设。

本报记者 闫 鑫 摄

10 月 13 日，在稷山县蔡村乡上李村的山西
菇尔康菌业有限公司香菇种植基地，菇农在大
棚内采摘香菇。

眼下，这个基地的香菇进入丰产期。近年
来，该公司采用“公司建大棚，农民养菌棒，

基地加农户，共奔致富路”的发展模式，以废
弃果树枝条为原料加工香菇菌棒，建设养菌棚
30 多个、出菇棚 60 多个，引导农户发展香菇种
植增收致富。

特约摄影 栗卢建 摄

10月 14日，平陆县村民抢抓农时开展秋收秋种、田间管护等农事，田间地头一派繁忙景象。
特约摄影 郝 健 摄

本报讯（记者 郝丽莎）10 月 13
日，职引未来——大中城市联合招聘
高校毕业生秋季专场招聘会，在市人
力资源市场举办，为广大用人单位和
求职者提供了双向沟通和选择的平
台。

此次招聘会共有 66 家用人单位
参与，提供岗位 1500 余个，涉及食品、
家政、教育、医药、传媒等多个领域，满
足了求职者的多元化需求。

记者在招聘会现场看到，求职者
在各个展位之间穿梭，认真查看用人
单位信息，并在感兴趣的展位前驻足，
与招聘负责人深入交流，详细了解岗

位需求、薪资待遇和发展前景等。同
时，招聘负责人也十分热情，积极推介
岗位，介绍各自的优势和特色，热情解
答求职者的问题，实现人与岗的“双向
奔赴”。据统计，当天共有690名求职者
来到现场，初步达成就业意向138人。

冯亚成是一名应届高校毕业生，
经过认真沟通和了解，他向三四家用
人单位投递了简历。他说：“我的求职
目标很明确，我学的是机械电子专业，
就想找一份专业对口的工作。经过了
解，有几家单位的薪资待遇、发展方向
比较符合我的预期，希望能早点确定工
作岗位。”

我市举办高校毕业生秋季专场招聘会


